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MERCADOS INTERNACIONALES 

Venezuela 

RECUPERANDO LA IDENTIDAD AGRICOLA 

Julio Barrios, gerente de Acupalma 

Si bien Venezuela es uno de los 
pioneros en Latinoamérica en palma 
de aceite, su condición de país petro
lero lo estancó en el cometido agríco
la, hasta el punto que hoy apenas 
tiene 25.000 hectáreas sembradas en 
esta oleaginosa, que le producen cer
ca de 20.000 toneladas. 

Pero hoy los venezolanos están 
reconociendo la necesidad de volver 
losojos hacia el sector agropecuarioy 
recuperar el tiempo perdido. Julio 
Barrios asegura que "las nuevas ge
neraciones de nuestro país tienen un 
concepto mucho más claro de lo que 
es la supervivencia a través del reCur
so agrícola y ello ha creado una gran 
expectativa en la palma". 

Anteriormente los venezolanos 
carecían de un bagage científico que 
les permitiera emutarse por la vía 
agrícola, específicamente por el cultí
vode la palma de aceite, pues estaban 
dedicados a otros menesteres moti
vados por la riqueza petrolera de su 
país. 

El encuentro de palmicultores en Santa Marta también 
sirvió para que los dirigentes gremiales de los palmiculto
res de Latinoamérica tU'vieran oportunidad de intercam
biar experiencias. Julio Barrios, Gerente de la Asociación 

Venezolana de Cultivadores de Palma Aceitera 
(Acupalma), estuvo presente y habló con El Palmicultor. 

Pero ello ha comenzadoa cambiar 
y para dar el primer paso hacia esta 
nueva dirección, Acupalma realizó 
recientemente el encuentro interna
cional "las Grasas en la alimentación 
Hum(lna~ recientes avances en el uso 
de aceite de palma", que tuvo gran 
acogida. 

y es que en él, a través de estudios 
científicos, se demostraron los benefi
cios del consumo de aceite de palma, 
que estaban menospreciados debido 
a la mala prensa que agenció la Aso
ciación de Soyeros Americanos en la 
década pasada, y que lograron resen
tir de alguna manera el gusto de los 
venezolanos por los aceites tropica
les. 

"Los resultados arrojildos por los 
estudios les permítleron a [os consu
midores saber de primera mano que 
el aceite de palma no contribuye a la 
formación de ninguna clase de coles
terol en el plasma sanguíneo; induce a 
la no formación de ateromas que cau
san los infartos, etc", dijo el dirigente 
gremial. 

Una política agraria 
favorable 

Pero no sólo los estudios les han 
permitido a los venezolanos retomar 
el tema de la palma. Su decisión se 
debe a que existen actualmente los 

suficíentes incentivos para la activi
dad agrícola. Las políticas guberna
mentales les han dado cierto grado de 
seguridad y es así que están decididos 
a elevar su producción. Porque, aun
que en estos momentos la apertura 
económica es el modelo que rige, la 
producción. nacional sigue protegida 
y los palmeros venden todo su pro
ducto localmente pues, además, exis
te déficit en el circuito oleaginoso. 

Las importaciones que deben rea
lizar para suplir la demanda interna 
total, llegan desde Colombia "o de 
donde más convenga según el pre
cio", dice Barrios. 

Es asi que los palmicultores vene
zolanos se encuentran implementan
do una decidida estrategia para ganar 
adeptos de sus productos. "Nosotros 
tenemos q ue hacer un ablandamiento 
del mercado porque cada país tiene 
unos gustos diferentes de consumo 
de sus aceites. En Venezuela son de 
excelente calidad y no se aceptan las 
grasas animales; sólo en diciembre 
pafa las comidas típicas", asegura el 
dirigente gremial. 

Definitivamente el adoptar nue
vas tecnologías y lograr penetrar los 
mercados locales, son los puntos cla
ves en los que tendrán que seguir 
trabajando los palmicultores venezo
lanos que, de hecho, ya se encuentran 
decididos a desarrollar el cultivo de la 
palma. 


